

Perú: presente y futuro

Recientemente, los peruanos hemos sufrido diversas desgracias naturales y seguimos siendo sacudidos políticamente por el azote de la corrupción, un mal que nos presenta con urgencia la necesidad de una sólida cultura de valores humanos. Esta cultura siempre se ha inculcado y potenciado en las aulas de la Universidad Ricardo Palma, que el próximo año cumplirá sus primeros cincuenta años de vida institucional, aniversario que sin duda será celebrado a lo grande.

Ante estos momentos difíciles que se nos presentan como país, nuestra casa de estudios universitarios, a través de su revista oficial *Tradición*, sostiene que es importante la continua actualización académica dentro del sistema democrático y del Estado de Derecho, pilares fundamentales de desarrollo y de crecimiento, con la finalidad de poder brindarle al Perú mejores profesionales y, sobretodo, mejores seres humanos que puedan responder ante estos desafíos contemporáneos y futuros.

En este sentido, nuestra casa de estudios posee un sistema de acreditación en todas sus carreras que está en ejecución con el fin de brindar las mejores oportunidades académicas y laborales a nuestros alumnos y egresados. Este sistema es una forma de objetivar la calidad de los servicios que ofrece. Por ejemplo, las carreras de ingeniería ya están certificadas por la ICACIT (Instituto de Calidad y Acreditación de Programas de Computación, Ingeniería y Tecnología) hasta el 2023, y está en camino de lograrse la certificación de la evaluadora ABED (organización no gubernamental, sin fines de lucro, dedicada a la acreditación de programas de educación universitaria o terciaria en disciplinas de ciencias aplicadas, ciencias de la computación, ingeniería y tecnología).

También es importante destacar que nuestras bodas de oro coincidirán el próximo año con el centenario de la muerte de nuestro patrono don Ricardo Palma Soriano (1833-1919), uno de los intelectuales más relevantes que ha dado el Perú al mundo. Durante la conmemoración de su fallecimiento, la universidad, a través del Instituto Ricardo Palma, viene preparando una serie de actividades culturales con el fin de revalorar la vida y obra del gran tradicionista peruano.

En esa misma línea, queremos resaltar que las actividades culturales y artísticas han continuado con mucha fuerza dentro de una universidad que es conocida como la “universidad de la cultura”; y, de otro lado, queremos enfatizar que seguimos en espera de la modificación de la ley universitaria, la cual necesita ajustes centrales porque norma para una realidad distinta a la que vivimos, por ejemplo el licenciamiento de universidades es muy lento por parte de la Sunedu.

Esta nueva edición de *Tradición*, dirigida acertadamente por Manuel Pantigoso, presenta lo mejor de la producción académica de nuestros docentes y colaboradores, con la intención transparente de brindarle a nuestro país una serie de posibilidades que mejoren nuestra realidad económica, política, social y cultural, con miras a celebrar por todo lo alto el bicentenario de nuestra hermosa patria, la cual seguirá saliendo adelante gracias al aporte indesmayable de cada uno de nosotros.

Iván Rodríguez Chávez
Rector